

BRONCHIOLITE. La garde des kinés, expérimentée en Gironde, est désormais étendue jusqu'au printemps à toute l'Aquitaine

Un réseau pour soigner les bébés, même le week-end

■ La Gironde en avait bénéficié pour la première fois l'hiver dernier. Depuis quelques jours, c'est au tour de tous les départements d'Aquitaine d'être concernés par le réseau bronchiolite, mis en place depuis quelques jours et maintenu jusqu'au mois d'avril. Ce réseau consiste à instaurer une garde des kinésithérapeutes les week-ends et jours fériés afin de pratiquer de la kinésithérapie

respiratoire en urgence, une technique plus efficace que les antibiotiques et les anti-inflammatoires. Pour cela, il suffit d'appeler un numéro de téléphone (lire à la fin de l'article) qui permet d'avoir immédiatement un conseil médical et le contact avec un kinésithérapeute de garde proche de chez soi. 476 kinés sont affiliés à ce réseau aquitain, soit 24 % des 2 025 recensés dans la région. Le territoire est ainsi globalement maillé.

Expérience concluante. L'extension de ce réseau à l'Aquitaine a été rendue possible grâce au succès de l'expérience girondine. L'hiver dernier, près de 3 000 bé-

bés ont été soignés de cette manière dans ce département. 98 % des familles se sont déclarées satisfaites et sont prêtes à avoir de nouveau recours à ce réseau en cas de nécessité. Chaque week-end et jour férié, entre neuf et onze kinés étaient de permanence en Gironde. Ils sont désormais vingt-neuf à trente-cinq en Aquitaine.

La CPAM, le CHU de Bordeaux, l'Agence régionale d'hospitalisation et les syndicats soutiennent avec une belle unanimité cette opération financée par les fonds

d'aide à la qualité des soins de ville. Après l'Île-de-France, l'Aquitaine est donc la deuxième région française à généraliser ce système de permanence et de numéro d'appel unique. Marik Feutouh est le président de ce réseau régional.

La bronchiolite aiguë du nourrisson touche 60 % des bébés de 0 à 2 ans. Elle constitue donc un enjeu de santé publique, d'autant que le nombre de cas augmente de 9 % par an. Cette maladie virale est en général sans gravité, mais elle provoque une

fabrication importante de glaire qui vont gêner la respiration de l'enfant. La méthode la plus efficace pour évacuer ces glaires reste la kinésithérapie respiratoire une technique désormais reconnue. Si votre enfant en souffre, un kiné proche de chez vous peut maintenant la pratiquer.

Numéro d'appel unique. Le numéro de téléphone d'urgence régional est le 0.820.825.600. Un interlocuteur vous renseignera et vous oriente vers un kinésithérapeute de permanence.
: Br. B.

Sup - Ouest - Le 13/11/2004